

**Facultad de Ciencias Religiosas y Filosofía**  
**Acta actividad Seminario Teológico**

*Encuentro y dialogo sobre la situación actual de la Iglesia en Chile. Reflexionando a la luz de Medellín desde una perspectiva Histórica con Carlos Schickendantz y Marcial Sánchez.*

**Exposición1:** “*Los cincuenta años de Medellín y la Teología Latinoamericana*” con Carlos Schickendantz.

El primer desarrollo de la exposición tuvo por objetivo indagar en el método del documento de Medellín, ya que éste tiene un cambio de paradigma en el modo de hacer teología a la luz de la *Constitución pastoral Gaudium et Spes*.

En este sentido, la esencia del nuevo método teológico que se propone nace a la luz de la categoría de los “*Signos de los tiempos*”. Esta categoría es para el expositor el gran *secreto que guarda Medellín* sobre la metodología teológico pastoral que tiene su motor en el *ver, juzgar y actuar*. Posibilitando un salto cualitativo en la historia del magisterio a través una reflexión eclesiológica que nace con un modo distinto de hacer teología desde una perspectiva latinoamericana.

Es así que la novedad e importancia de la metodología teológica adoptada en la Conferencia de Medellín, tiene su esencia en la categoría de “*Los signos de los tiempos*” que coloca *la atención en la realidad histórico-contextual*, abriendo paso al trabajo interdisciplinario que permite comprender y conocer la realidad desde una perspectiva contextual; facilitando la pregunta por la forma de pensar la fe, y la forma de hacer teología a la luz de las tensiones históricas contemporáneas.

De esta manera la categoría de “*Los signos de los tiempos*” constituye, uno de los conceptos característicos utilizados en el modo de ser y hacer iglesia en la actualidad, porque ha introducido “una gran novedad” en el hecho de que afirma que el Evangelio no puede ser proclamado “desde fuera” sino en diálogo, en particular, con la escucha de las aspiraciones humanas. Es decir, existe un espacio para reformular el mensaje del evangelio a través del reconocimiento de “*la historia como lugar teológico*”.

La invitación que realiza entonces Carlos Schickendantz en su exposición, es la necesidad de hacer consciente la realidad del propio contexto, en la cual está presente “*La conciencia de una iglesia local*”. Hacer consciente la iglesia de los pobres, con una figura eclesial de *la irrupción de Dios en América latina*, es hacer consciente una nueva visión de la revelación, en que la historia está siendo una nueva palabra de Dios en los acontecimientos actuales.